

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pes. mes
ANUNCIOS
planos 0.20 pta. palabra

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

NO SE RESPONDE POR LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

En realidad de verdad está justificada la ansiedad pública y su deseo de que a la situación nacional se le de una solución estable y definitiva.

Cada día surge un nuevo conflicto más agudo y más difícil, que ocasiona una nueva inquietud y que conturba de modo persistente el espíritu público.

Siendo, como son, muy graves las circunstancias anteriores, se hacen mucho más graves por los conflictos internos que surgen de un modo asombroso, acusando un estado de descomposición lamentable.

Y en el fondo de esos conflictos palpita una aspiración nobilísima, que es la de dar fin a las desigualdades irritantes del poder público y la de imponer un régimen de igualdad y de justicia que nos una en una misma aspiración y que nos consagre en el mismo respeto a las leyes.

Pero mientras esto no ocurra cómo hemos de extrañar que todos los organismos se apresten a la defensa y procuren por todos los medios a su alcance, espeler esas extrañas ingerencias, que son, un baldón de ignominia para ellos?

Por eso vemos que las juntas de defensa, que han brotado por impulso obligado de las circunstancias, cunden y se generalizan, entendiendo que es la única forma de limpiar esos organismos de las impurezas que el favoritismo ha ido echando en su seno.

Es cierto que en la hora de la liquidación todos los que pusieron en tan desdichada labor sus manos pecadoras están sufriendo, y sufrirán más todavía, las consecuencias de tan corruptora actuación.

Aquellos políticos que hicieron almoneda de la seriedad creyendo que la frescura era un remedio eficaz para desenvolver sus procedimientos políticos, se van ahora con el estigma en la frente y teniendo que sufrir las más graves acusaciones.

Y eso que no hemos llegado todavía a ese juicio final de liquidación, sino que estamos en los preliminares del mismo, viendo como se manifiesta la hostilidad pública y como se prepara esa sentencia final que si reconocemos que es justa, no dejamos de temerla por las consecuencias que nos pudiera acarrear.

Sacando las cosas de quicio y entregadas a las pasiones violentas de las masas, nadie puede responder de esos actos justiceros.

Por eso precisa la mayor prudencia y el más escrupuloso y maduro examen por parte de los llamados a resolver este momento histórico, el más difícil y el más crítico por que ha pasado el país desde tiempos inmemoriales.

COSAS

Los acontecimientos de estos últimos días han provocado la caída del Gobierno.

Don Manuel García Prieto ha sido dos veces presidente del Consejo y apenas si han tenido tiempo de conocerle los guardias.

La primera vez fué ministro dos

días; ahora no ha llegado a completar el mes.

El pobre señor está resultando un presidente de película.

Los que deben estar desconsolados son los dueños de los hoteles y restaurantes madrileños.

Hay que ver el filonito que pierden marchándose Frances Rodríguez del Ministerio.

Al entrar en Consejo Ruiz Valarino le preguntó un periodista si era cierto que el Gobierno estaba muerto, y el ministro le contestó: «Los muertos que vos matais gozan de buena salud.»

A la media hora salía García Prieto con la esquila de defunción del gabinete.

Pues si que trina Trino con acierto.

Al salir de Palacio Greizair dijo que esta crisis es la más grave que se ha conocido.

Es claro. Como que está en relación con la crisis que estamos atravesando todos los españoles.

Crisis total en todos los terrenos.

Dícese que siguiendo el ejemplo de los militares vá a formar el personal de Hacienda una liga para la defensa de sus intereses. A esta liga es probable que sigan otras en distintas ramas de la administración.

¿No les parece a ustedes que son muchas ligas? Con tanta liga es de temer que terminemos pegándonos.

Se asegura que el Gallo se retirará del toro y se dedicará a empresario de la plaza Monumental de Barcelona.

Si así es, cuando vaya mal la temporada tendrán que ver las «cantáns» que da a la hora de sacar la gaita.

En la república del Salvador se ha dejado sentir un estupendo terremoto seguido de erupciones volcánicas.

Son muy pocas las personas que se han salvado. Y eso que vivían en el Salvador.

Dice un periódico que al entrar ayer a la vista del pleito de la de Boron era tan enorme la aglomeración que muchas señoras perdieron los zapatos.

Es muy natural: los caballeros que son muy finos se pondrían a los pies de las señoras, y como eran tantos llegaron a dejarlas sin zapatos.

En Méjico ha entrado a formar Gobierno el señor García Pérez.

En España ha caído del Gobierno el señor García Prieto.

¿Qué diferente es un día para uno y otro García!

GH.

En la Catedral

Anoche terminó en el santo Templo Catedral el solemne Eviduo Eucarístico, que se ha celebrado cumplimentando los deseos del Sumo Pontífice para impetrar del Altísimo el beneficio de la Comunión frecuente.

En los ejercicios de la tarde ha predicado elocuentemente el canónigo don Luis Tortosa; y ayer mañana, en la Misa solemne después de Tercia, ocupó la sagrada cátedra

ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don José Franco Hernández ESCRIBANO DE ACTUACIONES que falleció en Valencia el día 13 de Junio de 1912 En sufragio de su alma, la de su esposa DOÑA MARIA BLANCA GOMEZ y las de sus padres D. José Franco Díaz y doña María Hernández Gil (Q. E. P. DD.) Se aplicarán las misas que se celebren cada media hora desde las nueve hasta las doce, en la iglesia de la Merced, el 12 del actual. Sus hijas é hijos políticos, Ruegan á sus amigos asistan á estos cultos y encomienden á Dios las almas de los finados, anticipándoles las gracias. Murcia 11 de Junio de 1917. Varios señores Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

el beneficiado señor Prieto que predicó un sermón que mereció grandes elogios.

Por la noche se dió fin a los cultos con una solemne Miserva en el interior del templo.

La iglesia se ha visto las tres tardes con gran concurrencia de fieles.

La novillada de ayer

Con una buena entrada se celebró ayer tarde en nuestro circo tauromáquico la anunciada novillada, en la que tomaron parte los novilleros Marchenero, Lagartijillo y Montes.

Los toros

Los toros lidiados pertenecían a la ganadería de don Juan Ferrones de Salamanca.

Los seis toros eran grandes, de arrobas y bien presentados. Fueron algo huidos en todos los tercios, debido a la infernal lidia de que fueron objeto toda la tarde.

El primero y tercero dieron buen juego con los caballos y el último fué condenado al tueteo, cosa que pudo evitarse, pues de no existir tanto lio en la plaza seguramente se hubiera acercado más a los caballeros montados.

Todos fueron saltarines, paseándose entre barreras varias veces, especialmente el cuarto, que le gustó tanto el panorama que divisaba desde allí que no quiso abandonar tan tranquilo lugar, por lo que fué necesario darle muerte en el sitio que él escogió ¡Y qué muerte valgame el cielo!

Marchenero

No fué la tarde de ayer la que más gloria ha de darle a este joven y valiente matador.

A su primero le toreó de capote, demostrando mucha voluntad, pero sin lograr éxito.

Con el estoque estuvo desgraciado, oyendo una vez el clarín.

En su segundo pensó hacer algo pero fué tan mala la lidia que se le dió en el primer tercio al toro que le tocó en suerte que este tomó las de Villadiego, metiéndose en el callejón y R. I. P.

Toda la tarde estuvo haciendo

oposiciones a una cátedra de aviador.

Lagartijillo

Este torero nuevo en esta plaza a saludó a su primero con buenas verónicas y gaoneras, escuchando aplausos.

Con la muleta estuvo afortunado y a la hora de montar entró bien pero en el camino se cansó de ver al toro y cuando volvió a mirarle se quedó pasmado al ver lo bien que había colocado el estoque.

¡Eso es suerte, amigo! Farte del público pidió insistentemente la oreja y el presidente se negó a ello.

A su segundo lo toreó embarullado, no destacándose en su labor nada notable.

Con la muleta hizo una faena vulgar y pinchó tres veces, terminando con una atravesada que acabó con el de Ferrones.

En quites estuvo muy valiente.

Montes

El torero que debutaba en esta plaza. Pudimos apreciar en su trabajo que sabe lo que hace.

A su primero intentó pararle los pies, sin conseguirlo. Volvió y ya pudo hacer algo bonito, escuchando aplausos.

Con la muleta estuvo valiente. Empleó pases de todas clases y entrando bien, dejó dos pinchazos.

A la terminación de un pase fué volteado sin consecuencias. Nuevos pases para dejar una estocada de efecto instantáneo.

La faena que empleó en su segundo fué embarullada, no habiendo ningún pase digno de anotarse.

Al entrar a matar fué volteado sin consecuencias, y ya no pudimos ver de que forma murió este toro, por haber tenido que marchar a la enfermería a enterarnos del estado de los toreros cogidos.

Lo único que vimos fué su salida en hombros de los capitalistas.

Los toreros heridos En el quinto toro fué cogido el banderillero murciano Pachines, resultando con una herida en la cara, de doce centímetros de desgarro, teniendo que darle varios puntos de sutura.

¡Señores que lio se armó al caer en tierra Pachines! Ninguno estaba en su sitio y fué un verdadero milagro que la cogida no fuera de mayores consecuencias.

En el sexto toro también fué cogido el banderillero Ahijao, resultando con un varetazo en la cara interna de la pierna derecha.

El médico de guardia señor Precioso asistió a ambos heridos.

Los otros

De los picadores se distinguió ron Trueno, Angeli lo y Chiquito. De los banderilleros Jardínero, que escuchó una justa y merecida ovación, Ahijao y otros.

La presidencia

Estuvo a cargo del oficial de este Gobierno civil don Luis Saverdra, siendo acertada.

De asesor figuraba el distinguido aficionado don Alfonso Palazón.

Telegrama comentado (Por telégrafo)

10.—11'15

El telegrama que a García Prieto ha puesto Cambó está siendo comentadísimo.

En dicho telegrama el jefe de los regionalistas hace constar su protesta y entiende que es una obra perturbadora el que los Gobiernos ocupen el poder por la sola voluntad de la corona, que se ha convertido de hecho en el único poder.

Termina diciendo que es imposible que siga el actual estado de cosas sin producir desastres irremediables.

Solución de la Crisis

Siguen las consultas.—Maura ovacionado y Romanones silbado.—El rey ratifica los poderes a Prieto y éste no acepta.—El rey encarga del Poder a Dato. Expectación política.

(Por telégrafo)

Las consultas

10.—A las 4'15 t.

Grupos alrededor de Palacio Toda la mañana han estado formados numerosos grupos alrededor de Palacio.

Notábase el deseo de conocer el resultado de las consultas, para lo cual se desfilaban algunos elementos preguntando a los periodistas y a los personajes políticos sobre la marcha de la crisis.

Al principio limitáronse a una actitud correcta; pero después se advirtieron señales de simpatía y demostraciones de desagrado según el personaje que entraba ó salía de la consulta.

Se habían adoptado precauciones, que resultaron innecesarias, porque el público se limitó a esas ligeras manifestaciones sin hacer precisa la intervención de la autoridad.

Llegada de Dato

A las once de la mañana llegó Dato a Palacio.

Oyó misa en la capilla real. Después conversó largamente con el rey.

Lo que dijo Dato

A la salida los periodistas rodearon al expresidente del Consejo, quien les repitió lo que, según él, había manifestado al monarca.

Como las dificultades que habían surgido, decía el señor Dato, estaban dominadas, y el Gobierno había asegurado la normalidad, su consejo era que debía continuar el mismo Gobierno, reiterándole la corona la confianza.

Es mas, era de desear, que el actual gabinete tuviese larga vida en el Parlamento, si contaba como él creía, con el concurso de la mayoría. Añadió que el prestaria su concurso a este Gobierno ó a cualquier otro que acudiese a las Cortes.

Respecto a la actitud del partido conservador que el acudilla, afirmó que en todo momento, por difícil que sea, está a la disposición de la corona para encargarse del poder.

Gonzalez Besada

A las once y media llegó el expresidente del Congreso conservador, que tuvo que esperar la salida del señor Dato.

A la salida dijo que había aconsejado al Rey la continuación de García Prieto.

Como el señor Dato, repitió que los conservadores apoyarán a este o a cualquier otro gobierno liberal.

Sánchez Toca

A la entrada del expresidente del Senado rebuló contestar a la pregunta de los periodistas, diciendo que a la salida daría cuenta de su conversación con el Rey.

A la salida limitóse a decir que estimaba este asunto resuelto. «Si todo está bien, como se dice lo natural es que continúe el mismo gobierno.»

Quisieron que fuese más explícito, pero el señor Sánchez Toca negó a continuar la conversación.

Llegada de Romanones

A las doce y media llegó Romanones.

Los grupos que se habían formado en derredor de Palacio habían aumentado, llamando esta la atención del conde.

Dijonos que la conferencia con el jefe del partido liberal fué muy breve, pues apenas si duró quince minutos; pero el conde salió a la una de Palacio, exactamente el mismo tiempo que los demás.

La opinión de Romanones

Según manifestó a los periodistas había aconsejado la continuación de García Prieto.

Si este Gobierno, añadió, se decidiese a abrir las Cortes allí liquidaríamos las cuentas sobre el problema militar.

Reiteró su propósito de ayudar al gabinete García Prieto, o a cualquier otro gobierno liberal.

Silba estrepitosa

Cuando el conde se hallaba conversando con los periodistas el numeroso público que se hallaba en las inmediaciones de Palacio, prorrumpió en una silba estrepitosa.

El conde apresuróse a despedirse de ellos, diciendo en tono entre jocoso y malhumorado: «¡Cual gritan esos malditos!»

Los periodistas le despidieron terminando los versos.

Llegada de Maura

A las doce cuarenta y cinco llegó el señor Maura subido a Pa-

leto sin detenerse a conversar con los reporters.

Estos le rodearon a la salida, preguntándole su opinión.

—Me ha sorprendido la crisis. Por esta razón no he traído nota alguna, si bien la creo innecesaria.

«Los hechos lo dicen todo». Mi opinión es que debe seguir el señor García Prieto a cualquiera de los del mismo grupo.

Manifestación de simpatía
A la salida de Palacio el señor Maura fué objeto de una manifestación entusiasta de simpatía.

Los numerosos elementos que se habían congregado en las inmediaciones de Palacio, comenzaron a aplaudir y a vitorearle.

El señor Maura apresuró a tomar su auto, evitando que continuara la manifestación.

Comentarios
Terminadas las consultas continuaron los comentarios.

A pesar de que todas habían sido favorables para la continuación de García Prieto, muchos aseguraban que éste se negaría a continuar, por hallar dificultades para la provisión de ciertas carteras.

Otros, en cambio, daban como resuelto el pleito político, por el resultado de las consultas.

Prieto a Palacio

(Urgente), 5:10 t.

Una vez oído el parecer de los consejeros de la corona, el Rey hizo llamar al señor García Prieto, ratificándole su confianza y encargándole la formación del ministerio.

García Prieto manifestó al monarca que necesitaba tomar unas horas para contestar en definitiva.

En su consecuencia volverá a las ocho de la noche para dar cuenta de su resolución.

Dato encargado

10:14 (urgente)

El rey, después de su entrevista con Prieto, llamó a Dato.

Le encargó la formación del Gobierno aceptando don Eduardo. Se cree que mañana a las doce jurará el nuevo Gobierno.

Después de la crisis

Habla García Prieto
A las tres de tarde escuchó García Prieto a Palacio.

Ya se habían celebrado las consultas con los prohombres de los partidos y los periodistas se informaron de las manifestaciones que había hecho a la salida.

García Prieto hizo constar a los periodistas que la circular que había enviado a los gobernadores solo decía que el orden público estaba asegurado.

Un periodista dijo al presidente que Maura había aconsejado al rey su continuación en el Poder.

Prieto replicó que no era bastante, que lo dijera Maura.

A la una y media salió Prieto de Palacio.

Dijo a los periodistas que el rey le había ratificado la confianza y que él se había reservado el contestar.

Anunció que a la noche volvería a Palacio.

Se reúne el Consejo
A las cinco y media de la tarde se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia.

El general Aguilera salió unos momentos marchando al ministerio de la Guerra y regresando seguidamente.

Cerca de las ocho de la noche salió García Prieto, marchando nuevamente a Palacio.

En la puerta le esperaban numerosos periodistas y bastante público.

García Prieto no habló con nadie al entrar en Palacio.

Prieto no acepta
Poco después salió el marqués de Alhucemas.

Los reporters le rodearon con gran interés pidiéndole noticias.

Dijo García Prieto que había agra- decido mucho al rey la ratificación de poderes para formar nuevo Gobierno pero que había declinado el honor.

Anunció que el Rey llamaría a Dato esta noche.

En la Presidencia

García Prieto volvió directamente a la Presidencia reuniéndose con los ministros.

La reunión duró solo unos quince minutos.

Impresión

En los círculos políticos que estaban animadísimo produjo enorme impresión la noticia de que García Prieto había declinado el honor de formar nuevo Gobierno.

Se hacían cábalas y comentarios para todos los gustos, puesto que desde las primeras horas de la tarde se daba por descontado que seguiría gobernando el marqués de Alhucemas.

El revuelo político era muy grande.

El consejo de Romanones

Algunos periodistas hablaron con el conde de Romanones.

Este dijo que parte de lo que había dicho al Rey se lo tenía que reservar.

Como ampliación de sus manifestaciones hizo constar que había aconsejado al monarca la continuación de los liberales con el mismo Gobierno, siempre que aceptara solo el artículo 1.º del reglamento de la Junta de Defensa.

Prieto declinó, pues, los poderes porque habiendo aprobado el general Marina la totalidad del reglamento no podía volverse atrás.

Los conservadores en el poder

Dato en Palacio

11:50 n.

Cerca de las nueve y media de la noche llegó Dato a Palacio.

Los periodistas le rodearon preguntándole si iba a formar Gobierno.

Dato dijo que le había enviado un recado el marqués de la Torre- cilla llamándole a Palacio y que ignoraba el objeto.

Los periodistas le dijeron que García Prieto había declinado los poderes para formar Gobierno.

Dato acepta

A las diez y media salió Dato de Palacio.

Los periodistas pidiéronle noticias con gran interés.

Dato dijo que habiendo creído el marqués de Alhucemas que no debía continuar en el poder, y sustentado el mismo criterio el conde de Romanones, el rey le había encargado de formar gabinete.

Añadió que había aceptado el encargo prometiendo volver mañana a las doce a Palacio con la lista del nuevo ministerio.

Comentarios

Apenas circuló la noticia de que Dato se había encargado del Poder los centros políticos se vieron atestados.

El Congreso estaba rebosante de diputados y periodistas.

Comenzaron a hacerse cálculos sobre la constitución del nuevo Gobierno.

Considerábase desde luego que no era cosa muy fácil de realizar por la índole de las circunstancias que se atraviesan.

Se decía que Dato había comenzado esta misma noche a realizar gestiones. Resulta imposible dar una idea de los encontrados comentarios que se hacen.

También se habla mucho de la ovación que se tributó a Maura al salir de Palacio y de la silba con que fué obsequiado Romanones.

Parace ser que en estas manifestaciones tomaron parte determinados elementos.

La expectación política es enorme.

De Barcelona se reciben noticias de que se hacen muchas comentarios de la crisis y de que reina gran ansiedad entre el elemento militar.

TOROS

(Por telégrafo)

Madrid

10.—A las 11:15 n.

Los toros de Miura lidiados esta tarde han resultado bravos.

Malla y Paco Madrid, superiores. Algsbeño II, bien.

Salieron los matadores a estoada por toro.

Valencia

El ganado de Pablo Romero, manso.

Rubio resultó con un varetazo en el pecho.

Carielles estuvo muy valiente. Fué cogido, resultando con un varetazo y conmoción cerebral.

Granada

Los toros de Guadalest han resultado difíciles.

Luis Freg, regular. Joselito deslucido en uno y superior en otro.

Saleri, desigual.

Algeciras

Esta tarde se han lidiado toros de Gamero, siendo buenos.

Belmonte valiente toreando y regular matando.

Silveti, bien. Fortuna, bien. Cortó una oreja.

Barcelona

Pastoret e Mipólito, valientes. Pacorro desigual.

Nueva York

(Por telégrafo)

Terrible incendio.—Un centenar de víctimas

10.—A las 11:15 n.

Cabegratán de Nueva York que en las minas del Estado de la Montaña se ha declarado un violento incendio.

Entre muertos y desaparecidos suman más de ciento cincuenta. Gran número de edificios han quedado destruidos.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones

(Por telégrafo)

Informes oficiales

10.—A las 9:15 n.

Prosigue con firme intensidad desde el canal de Iprés hasta el bocque de La Hutte, la reñida batalla entablada por los ingleses el día 7.

En los sectores de Flandes por la sección de la artillería y por la de numerosas minas, consiguieron ventajas tácticas en los primeros momentos del ataque obligando, a las fuerzas alemanas a replegarse a nuevas posiciones defensivas más hacia el Este.

Los alemanes, según su vieja norma, reaccionaron bruscamente. Los franceses han corrido sus posiciones más hacia el Norte de San Quintín, relevando dos divisiones británicas.

Esto hace sospechar que preparan un ataque a fondo para conseguir ellos solos la reconquista de la histórica ciudad.

No hay nada nuevo que señalar en los demás frentes.

La guerra submarina

Vapor detonado

10.—A las 11:15 n.

A Barcelona ha llegado el «Jor-

ge Jusa» procedente de Valeneta.

Un submarino le disparó varios cañones obligándole a detenerse y examinándole la documentación.

Después de dar excusas el comandante se le permitió continuar el viaje.

Buque italiano hundido

En Rossas han desembarcado los tripulantes del buque italiano «Maria Filomena» de la matrícula de Spezia.

Llevaba las ropas destrozadas; no se les dió tiempo de recoger sus equipajes.

Los alemanes colocaron una bomba en la bodega que no explotó; hundieron el buque de 17 cañones.

Inglés torpedeado

Dicen de Tortosa que ha sido torpedeado y hundido el inglés «Montagne». Se salvaron 27 tripulantes. Uno está herido de gravedad.

Dos torpederos persiguieron al submarino. Dicese que varó en las bocas del Ebro, pero no se ha comprobado.

Otro buque hundido

Esta tarde ha sido torpedeado el vapor italiano «Ferri» de 9.000 toneladas.

Se salvaron los 37 tripulantes, entre los que figuran dos españoles.

El submarino se acercó a ellos desplegando una vela.

Vapor que huye

En Farragona ha entrado huyendo de los submarinos un vapor inglés armado.

Noruego hundido

De Gijón dicen que ha sido hundido el vapor noruego «Tehusau».

Se dice que ha sido hundido otro buque.

Un radiograma

En Castellón fondeó un vapor inglés armado.

En alta mar recogió un radiograma diciendo que un submarino alemán había hundido un buque de nacionalidad desconocida.

CONGRESO DE ECONOMIA

Discurso de Maura

(Por telégrafo)

Clausura

10.—A las 14:15 n.

Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Economía.

Presidió Maura.

Se leyó una carta de Alba ex- cusándose de asistir por motivos de delicadeza.

Maura pronunció un discurso elogioso de las líneas patrióticas del Congreso.

Habló de la misión tutelar del Estado y combatió rudamente los dispendios que se hacen en Obras públicas.

Se ocupó del problema de los transportes y de la indefensión del Ejército que necesitó los materiales del extranjero.

Abogó por la nacionalización de las industrias.

Desechó el pesimismo de que España se vea aislada y acorralada.

Maura fué ovacionado.

NOTICIAS

Vinjeros

Ha salido para Madrid el señor conde de la Concepción.

También ha marchado a la Corte el entredrástico de la Universidad don José Fernández Nonieles.

Para Sevilla marchó don Wenceslao Garcálier Peña.

Almoneda. Se han de vender los muebles y enseres del piso principal de la casa número 7 en la calle de San Lorenzo, todos los días de tres a cinco de la tarde.

Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)

EN 15 DIAS.
Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroforme
Pedir informes al **Dr. Claudio Hernández-Ros**
Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia
PASEO MALECÓN LETRA C.

Primera Comunión

De manos del canónigo señor Alvarez Caparrós ha recibido la primera Comunión, en la Capilla de Jesús María, el niño Antonio Alonso Ruiz, hijo de nuestro amigo don Juan Bautista Alonso.

Reciban nuestra entera buena.

Conservas Trevijano
Son preferidas a todas

Misericordia y Manicomio
El lunes entran de semana don Ricardo Cojorniu y don José Clemares Ilián.

Water Decref. Lo mejor para el cutis. Suaviza, blanquea, embellece. No pinta. Precio 3 pesetas. Depósito de venta: BAZAR MURCIANO, Murcia y Cartagena.

Requisitoria
La comandancia general de la rache remite requisitoria llamando al soldado Bernabé Casanova.

Enfermedades del pecho
Dr. Martínez Ladrón e Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.

Galle de Zece.—Murcia
Teléfono 228.

Boletín Religioso

Junio 1917
LUNES XI

San Bernabé ap., San Félix y San Fortunato mrs.

CULTOS

En San Bartolomé Santa María.

La novena a San Antonio se hace por la mañana a las once y por la tarde a las siete.

En Capuchinas.—El lunes, día 11 del corriente, a las nueve y media, será la función solemne al Santísimo Sacramento, siendo orador don Juan Bautista Molina Nuñez.

Ejercicios del S. C. de Jesús

En Madre de Dios.—Por la mañana a las siete. Los días en que esté la Vela a las cinco y media de la tarde.

En San Nicolás.—Por la mañana a las siete.

En San Lorenzo.—Por la mañana en la misa de siete y media.

En San Bartolomé-Santa María.—Por la mañana a las seis y media y por la tarde a las siete.

VELA Y ALUMBRADO

Día 11.—En Capuchinas por la señorita Dolores Rodríguez Moreno.

Día 12.—En San Antonio por don Francisco Gil, esposa é hijo.

Comida íntima

El gobernador civil de la provincia señor Ruiz de Grijales, obsequió ayer con una comida íntima en el Palacio Hotel, a los reporters que hacen la información en el Gobierno.

Durante la comida reinó la más franca alegría y cordialidad.

SUCESOS

Un herido

Anoche a las nueve, fué curado en el Hospital, Salvador Nicolás Riquelme, de 17 años, vecino de la Albatalla, de una herida incisionante en la cadera.

Dicha herida le fué producida en rifa que sostuvo con otro sujeto en la Glorieta y fué curificada por el doctor Meseguer, de pronóstico leve.

Un herido grave

Anoche ingresó en el Hospital el vecino de Santomera Manuel Alvarez con una herida de arma

de fuego en la región dorso lumbal de pronóstico reservado.

La herida le fué producida en rifa por otro sujeto en el Esparragal

Te-Tango

Mañana martes, día aristocrático, se servirá en el Recreative Sport el TE-TANGO de seis a ocho de la tarde.

“La Positiva,”

Compañía anónima de Seguros (EN LIQUIDACION)

ANUNCIO

Por acuerdo del Consejo de Administración, se cita a los señores Accionistas para el día 20 del mes en curso a las once y media de la mañana, en el salón de actos de Banco de Cartagena en esta población, para celebrar la Junta general en que se ha de dar cuenta del final de la liquidación y declarar extinguida la Compañía.

El estado final de cuentas y la Memoria correspondiente, que han de ser presentados en la Junta, podrán ser examinados desde hoy, por los señores accionistas, de nueve a doce de la mañana, los días laborables, en el domicilio de nuestro Tesorero don Victor Guillamón Piateris, 70.

Desde ese día en adelante y en cualquier día laborable durante el plazo de seis meses contados desde el mismo, podrán los accionistas que se hallan corrientes en el pago de dividendos pasivos de esta Compañía, retirar en casa del mismo señor Guillamón sus correspondientes participaciones en la devolución del pequeño sobrante de Caja salvado de la pérdida, advirtiendo que, pasado que sea dicho plazo se dará por renunciado el derecho a retirar lo que aún reste del presupuesto sobrante y se hará entrega de ello a un Establecimiento benéfico.

—Murcia 11 de Junio de 1917.—El Secretario, ANOBL BLANC.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones, 4.

Nacimientos, 2.

Matrimonios, 3.

Defunciones, 5.

Nacimientos, 4.

Matrimonios, 2.

ESPECTACULOS

Ortiz

Emite los colosales de la variedad «Les Arturhs».

Secciones de cine a las 7 y media y 10 de la noche.

Recreativo Sport

Gran parque de atracciones.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés?

Eligid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 3 días en casa de don Pedro Fierro.—Santo Domingo, 31.

SUSCRIPCION

Para el Monumento Nacional a Segund Coronación de Jesús.

Suma a recibir 1754 75

Don José Lara Martínez, 25 céntimos, don Pedro Lara Gil, 25 céntimos, don Feliciano García Navarro, 25 céntimos.

Antonia Lopez Almaraz, 5, doña Maria Lopez Almaraz, 5, don José Jara Coll, 25, doña Ana Maria Coll Sanchez, 10, don Pedro Alarcón Garcia, 25, don Antonio Morales Perez, 10, don Manuel Mollino Sanchez, 10, don Manuel Coll Jara, 10, don Pedro Coll Garcia, 50, don Antonio Orenes Garcia, 25, don Manuel Martínez Soriano, 15, don Francisco Audtjtz Garcia, 25, don Antonio Garcia Jara, 25, don Cayetano Medina Egea, 25, don Francisco Orenes Garcia, 50, don Antonio Pujante Cardena, 25, doña Maria Hernandez Gares, 25, don Juan Marzanera Navarro, 10, doña Mercedes Guillen Rosare, 10, don Juan Sequero Gonzalez, 25, don José Sequero Cano, 10, don Ramón Saquero Cano, 10, don Antonio Pujante Rosero, 25, doña Josefa Ortiz Ros, 25, doña Trinidad Rosero Mollino, 25, don Adrian Robles Sanchez, 20, doña Loreto Lopez Garcia, 10, Señorita Pepita Robles Garcia, 5.

Doña Antonia Robles Lopez 5 céntimos, don Antonio Muñoz Austin, 15, doña Maria Gil Barri, 15, don Antonio Mazon Ojeda, 5, don Grisanto Sevilla Rodriguez, 10, doña Carmen Rodriguez, 10, don Antonio Molino Martinez, 10, doña Frasquita Olmos, 10, don Francisco Ortiz Ros, 15, doña Dolores Izquierdo Lopez, 15, don Pedro Martinez Romero, 50, doña Elena Romero Sanchez, 50, don Francisco Ortiz, 25, doña Dolores Chaperre, 25, don Siferoso Fernandez, 15, don Antonio Ortiz Ros, 25, doña Manuela Pujante Rosero, 25, don Antonio Ramirez Navarro, 10, don José Riquelme Fardes, 25, don José Antonio Rosique, 25, doña Dolores Herrero Nortes, 10, don José Garcia Cambin, 10, don Antonio Jordán Montoya, 10.

Suma. 1.765'00.

(Se Continuará)

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

En espera del ataque general

Los ingleses, hartos sin duda de prometer y de no poder cumplir todo y a veces nada, de cuanto prometieron, callan y ejecutan, poniendo celoso empeño en ocultar el verdadero fin de sus intenciones que sus compañeros de alianza, los franceses, se encargan de descubrir y de dar a la publicidad.

Esta vez no han sido los franceses los paracaidistas; esta vez viene la noticia del próximo asalto de los periódicos alemanes, y no viene como un presentimiento más o menos realizable, sino como una

incontestable verdad rebasante de lógica, llena de veracidad sincera y de naturalidad razonable.

Esta ofensiva, que los alemanes esperas, no la estiman ática en los sectores británicos del frente Occidental, sino que la creen inevitable en todos los sectores de todos los frentes.

A este propósito dice la «Gaceta de Frankfurt»: «Nadie entre nosotros piensa que la calma que se ha producido, tanto en el sector de ataque inglés, como en el francés, sea el fin de las operaciones ofensivas iniciadas hace ocho semanas por potencias occidentales.

El aumento de tiro que los boletines del príncipe heredero de Baviera han consignado reclama toda nuestra atención, porque se trata de un sector en el cual los ingleses desarrollan desde hace tiempo gran actividad en las reconstrucciones y en el bombardeo».

En efecto, aunque los ingleses procuran ocultarlo, los franceses comprueban el acerto del referido periódico germano mencionado la actividad artillera de las baterías británicas desde el Surco al mar, temadado, según ellos, de los referidos boletines del príncipe heredero de Baviera.

También los franceses cañonean con denuevo las posiciones rivales en los sectores del Iser y en el de Hautbatais.

Demuestra esto bien claramente y sin género alguno de duda, que en el frente británico y en el francés la gran ofensiva inmensa y violenta se reanuda de un momento a otro.

Esta seguridad de ataque es evidente causa de quietud en las filas alemanas, de las que partieron en anteriores jornadas reiterados ardetos y enérgicos contraataques, más que para reconquistar posiciones perdidas o abandonadas, para tanear la legítima situación del enemigo y para desconcertarle con estas vigorosas e inesperadas reacciones.

En los sectores del frente austro-italiano también es notoria y decidida la actividad artillera preparatoria de una nueva fase de asaltos si bien aquí los austriacos han conseguido sus contraataques impulsivos y bisarros, sobre todo en el Vódice y al Este de Gritzitz, así como en todas las líneas del Carso.

Asegura la prensa francesa que en previsión de los nuevos ataques que se esperan de las tropas de Cadorna han recibido los austro-húngaros fuertes refuerzos de W. Alaya y de Gritzitz.

Los italianos tienen por ahora que permanecer a la defensiva en Fain cerca de Castagnevix y entre este punto y Jamiano y próximamente al Sur de esta ciudad

viéndose obligadas a retroceder ante el primer impulso de los atacantes; en otros puntos han conseguido recuperar el terreno perdido y aún avanzar ligeramente en ventaja, pero minúscula progresión.

La ofensiva general no puede hacerse esperar mucho tiempo.

COMANDANTE CUNAXA

Precios del mercado

LONIA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 10: Patatas nuevas, 6'00.—Tomates 20.—Alcachofas, 10.—Bajocas 10'0.—Judías, 00'0.—Pezoles, 0'00, Ajos, 0'10.—Navos, 00,0.—Coliflores, 0'00.—Habas, 0'00.—Coles, 00.—Calabazas largas, docena, 0,30.—Boniatas, 0'00.—Navicolas, 0'0.—Guisantes 5'00.—Limones, 00.—Cebolla, 0'15.—Uvas, 00'0.—Papas, 0'0.—Alcachofas, 10.

PISCADERIA

Precios, por kilo, del día 10. Pascada 1'60.—Sardina, 0'80.—Merluza, 1'20.—Boga, 0'00.—Magres 0'80.—Boga, 0'00.—Alachá, 0'00, Salmonete, 1'00.—Atún 2'00.—Dorada, 1'60.—Boquerón, 0'00.—Jilbas, 0'00.—Calamares, 0'00.—Meros, 0'00.—Pajel, 1'20.—Jorcal 0'00.—Lenguados, 0'00.—Corbas, 0'00.—Buevas 0'00.

Carnet de modas

Consagraremos nuestras notas de hoy a los accesorios de primera comunión, asunto de actualidad. Estos accesorios son bellas creaciones en que la fantasía tiene amplísimo campo. Para las niñas hay la «camoniere» de setin blanco, con su bolsillo para el libro, y que lleva en el reverso las iniciales. Se lleva mucho también la gran bolsa de plata, cerrada con presillas y provista de un eslabón por donde pasa la cadena, y donde va el portamonedas con una medalla religiosa. El rosario va enredado en la muñeca; es de cristal de roca tallado ó de medallitas de oro unidas por caducilla. Somos absolutamente opuestos a los medallones, brazaletes, cadenas, etc., que no tengan un carácter absolutamente religioso.

El libro debe estar revestido de seda blanca sobre la cual se hará bordar la cifra del niño y la fecha de la ceremonia. En cuanto al cirio, suele ir adorno con un magnífico ramo de rosas blancas ó de lirios que se ofrece a la Iglesia, pero en muchas parroquias se impone el cirio uniforme, que es sencillas de grueso medio y sin más adorno que un lazo de seda blanca.

La costumbre de ofrecer a las niñas que hacen la primera comunión recuerdos de esta importante fiesta de la vida, hace por lo estacion también en estos reglones que son muy variados. El collar de perlas es muy socorrido. Es corriente también la medalla interpretada al estilo antiguo: en el centro de un disco de oro se ve vagamente esbozada la silueta imprecisa de una virgen como borrada por el tiempo. Estos medallones se inspiran en ciertas piezas halladas en las excavaciones, bien los modelos de origen cristiano, bien de sepulcros de la Edad Media. Se pueden citar todavía como regalos las placas de esmalte, especie de porcelana transparente y vitrificada, sobre la cual se esmalta asuntos religiosos de una figura de ejecución y de una ornamentación parecidas a la de los misales; para darles un carácter más personal se hará inscribir en ellas el nombre y algunas fechas.

En los libros de mesa, que se regalan mucho también, la cubierta es de tela blanca y llevarán entre las hojas señales con medallas en los extremos. Los rosarios de medallas de oro ó de plata vieja, con esfigas variadas de santos y de santas tienen mucha boga también. Son de citar, en fin, los medallones con asunto religioso representando una escena evangélica ó la imagen del santo del día. Se hacen esmaltadas sobre fondo de oro del género de los iconos rusos y también de plata.

En materia de bolsos ó sacos de manos aconsejamos, las de perlas de acero tallado, con montura sencilla; son como portamonedas alargadas para que se puedan meter en ellos algunos objetos.

Cuando ya no se sepa qué regalar se acudiría a los libros piadosos de estilo antiguo.

Es un general ir al día siguiente de la ceremonia de la primera comunión a dar gracias al sacerdote que ha dado la instrucción religiosa al niño. Este lleva a su receptor de parte de sus padres un regalo ó una limosna para sus pobres. En el primer caso habrá que cerciorarse de lo que puede servir más útil, según su situación. Algunas veces los niños se reúnen para hacer un común un regalo importante.

Sabina de Beaumont.

SARNA (ROÑA)

Sin haberla cura rápidamente el Antiséptico Martín 3 pesetas franco.—Depósito: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

ESTÓMAGO E INTESTINOS

GASTROVANADINA


La dispepsia debida al exceso de ácidos (hiperclorhidria), la flatulencia, el acido estomacal, el indigestión, etc. Se cura fácilmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2'50 pesetas.

La falta de ácidos (hipoclorhidria) al vómito, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas.

Murcia: Farmacia Catalana.

Aviso importante

Del 9 al 14 del corriente, en el Palace Hotel, hay un señor que compra dentaduras postizas, oro, plata alhaj, antigüedades, cuadros, telas, libros, encajes, abridores y demás objetos. Se reciben avisos para ir a domicilio. Horas de doce a una.



ANORRARIA USTED

AMIGO DÉBIL

SUPLEMENTO Y BIENESTAR TOMANDO PRONTO

Elixir CALLOL

que da fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Farmacia Apretada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de BARCELONA

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

Bazar Murciano RICARDO BLAZQUEZ
Calle de la Plateria, núms. 66 y 68.
En Cartagena, calle Mayor, núm. 33

AVISO. CONTRA EL CALLOL.—Como se ve con el presente anuncio, ya está resuelto el problema de vestir con la mayor economía, pues en la Sastrería de Hita se hacen trajes frescos de dril a la medida desde diez pesetas en adelante; y de lana, desde el increíble precio de veintidos pesetas. Esmerada confección y prontitud en los encargos. No equivocarse: Sastrería de M. Hita, Sagasta, 35.

AVISO. CONTRA EL CALLOL.—Como se ve con el presente anuncio, ya está resuelto el problema de vestir con la mayor economía, pues en la Sastrería de Hita se hacen trajes frescos de dril a la medida desde diez pesetas en adelante; y de lana, desde el increíble precio de veintidos pesetas. Esmerada confección y prontitud en los encargos. No equivocarse: Sastrería de M. Hita, Sagasta, 35.

VICTORIA
Polvos de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS.
BAZAR MURCIANO

ACADEMIA DE COMERCIO
DIRIGIDA POR D. Federico Díez Puche Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.
Jabonerías, 10

—Viene del Aiene... ¡me singular!... Allí no conozco a nadie...—murmuró al fin.

Y lentamente, con una especie de leprosa, fué rompiendo el sobre y disponiéndose a leer.

Desde las primeras líneas, sus rasgos faciales se contraían y una sonrisa se insinuó en sus delgados labios.

Instintivamente enderezó en un movimiento pensativo y fútil su largo cuerpo que la perplejidad, tante como la costumbre, encorvaba hacia el suelo.

—¡Hola, hola!...—dijo a media voz.—¿verá esto un punto de partida... un negocio posible?..

—¡Llegaría a punto!

—Durante un momento pareció recoger sus ideas, acordar sus reflexiones rápidas.

—Sí, pero difícil tal vez, muy difícil... Pero existirá tiempo, y dinero también...
—¡Ah! El dinero, la gran fuerza del siglo, la se-

la fuerza práctica, el motor potente, único; el admirable volante que hace rodar el mundo... Y los cerebros que le perturba todo, y también le arregla todo.

El dinero compra la belleza, las conciencias; corrompe los corazones, ¡dilecta las sesos!.. ¡Cochina casa!.. Y soberbia máquina, sin engranajes!

—Pero... ¿dónde hallar ese vil y precioso metal?

—He aquí la cuestión.

Mientras La Comadreja monologaba así, espoleado por el mismo su espíritu fértil en recursos encarrilándose a la rebuca de un expediente inmediatamente productivo, dos movimientos en la puerta pusieron el ojo avizor.

—¡Oh! Atención—acabó diciendo.—¡Ahí están los compañeros. Seamos prudentes.

Y tomando otra vez la apertura felina, y su aire preocupado, abrió lentamente.

Eran Monseñor de Surin y La Pantera, ambos taciturnos y cabizbajos.

—¡Bien, y qué?—preguntó La Pantera, en voz baja.—Tienes traza de incomodidad, mi vieja Comadreja.

—¡Verás!—zampió Monseñor de Surin.

—¡No verdad, hijos míos—replicó paternalmen-

te Dufresne.—Bostezo de hambre, literalmente.

—¡Estamos frescos! Yo contaba contigo para deglutir cualquier cosa—dijo La Pantera desconcertado.

—A mala parte, pues, muchacho.

—Y tú, Surin, ¿no dices nada?—recalcó La Pantera.—¿Has hallado algún hueso por casualidad?

—¿Yo?—dijo el rubio estimuladamente, dirigiendo a La Comadreja una mirada llena de reservas.—yo, ni pises, ni una hilacha siquiera. Mis bolsillos están como la bolsa de mi estómago, y no es poco decir.

Nada en las manos, nada en la bolsa, nada en el vientre...

—Entonces—dijo Dufresne, que había observado el atisbo de su acólito, al vuelo.—no veo más que una cosa que haría disolver la asociación, ó separarnos al menos hasta nueva orden. Cada uno se la busca por su lado.

—¡No aquí el final de la comedia!—exclamó apenado La Pantera.—No es por nada, pero el desenlace no es muy hermoso.

—No el desenlace, sino el acabóse, podrías decir más bien—zorrugó La Comadreja, cuyo ánimo se rehizo desde que observó el gesto de Monseñor de Surin.

—Acepte la disolución—dijo este último con

un acento hipocritamente resignado.—No cabe otra cosa.

—¡La última carta, así—concluyó La Pantera.

—¡No—rectificó Dufresne.—es la última palabra!

—¡Muy bien, bravo!—dijo Surin. Y prosiguió—

—¡Voy a salir para el extranjero, ó a provincias, a intentar un nuevo plan... No sé; pero busco.

—Mi navaja está oxidada, y la sangre me disgusta ya.

Por lo que a esto se refiere, hay demasiado riesgo; a la fuerza ha de haber otra cosa más creativa y de menos peligro.

—¡Métete a financiero, hombre!—exclamó La Pantera.

—¡Por qué no? Conozco las matemáticas; la prueba es que sé que dos y dos son cuatro por mí y tres por los ricos.

—¡Bien haba!—dijo La Comadreja. —¡Hay que decirlo; hijos míos: estamos de hoy no bajo la vigilancia más estrecha; el barrio que me, como la casa.

La verdadera solución es tratar de salir como se puede.

Cada uno por sí, y el burgués por todos; en espera de tiempos mejores, ó de un buen negocio sin contratiempos... Bueno, despachad; no quiero entreteneros, y

